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 « Les films d’alertes et catastrophistes ont été tournés, ils ont 
eu leur utilité, mais maintenant il faut montrer qu’il existe des solutions, faire entendre les réflexions 
des paysans, des philosophes et économistes qui, tout en expliquant pourquoi notre modèle de 
société s’est embourbé dans la crise économique, financière et politique que nous connaissons, 
inventent et expérimentent des alternatives. » Coline Serreau 

« Caméra au poing, Coline Serreau a parcouru le monde pendant près de trois ans, à la rencontre de 
femmes et d’hommes de terrain qui expérimentent un peu partout, avec succès, de nouveaux 
systèmes de production agricole, réparent les dégâts environnementaux, et proposent une vie et une 
santé améliorées en garantissant une sécurité alimentaire pour tous. » 

http://www.colibris-lemouvement.org/ 

Sorti en 2010, ce film montre nos dérives, ce que nous imposons au monde animal, à la terre, mais 

aussi les solutions qui ont été trouvées et mises en place. D’autres militant-e-s du monde associatif 

seront sans doute également présent-e-s et participeront au débat. 

conver ences 
Lamorlaye Autrement 

Jeudi 4 Décembre 
à 20h30 au Foyer culturel de Lamorlaye 

CINÉ-CITOYEN  
Projection du film de Coline Serreau 

« Solutions locales pour un désordre global » 

Suivi d’un débat 
Animé par des militants écologistes et associatifs 

Thierry Brochot (CR-EELV),  

Claire Tauty (Echanges pour une Terre Solidaire), 

François Veillerette (CR- EELV)  

Imprimé par nos soins  
En ligne sur notre blog 



 

 

EDITORIAL :  
En reprenant le dossier Convergences, nous avons d’abord eu un moment d’inquiétude : le dernier 
N° (le 35) date de juin 2013 ! Nous n’avions pas eu le sentiment d’être absents du débat depuis si 

longtemps ! Mais non ! Entre juin 2013 et aujourd’hui, il n’y a pas eu de Convergences mais toute 
la campagne pour les élections municipales avec ses tracts, ses professions de foi, ses affiches et… 
son résultat… N’y revenons pas, il a été assez décourageant. 

 

Nous vous proposons le 4 décembre un film et un débat sur un sujet qui nous concerne 
tous, nous qui habitons aujourd’hui sur la planète Terre et nos enfants et petits–enfants. Comment les 
nourrissons-nous ? Que respirent-ils ? Combien de paysages, d’animaux, de plantes verront-il encore 
autour d’eux dans 10, 20 ou 30 ans ? 

Peut-on se cacher derrière les « grands cycles géologiques » ou les futurs progrès technologiques 
comme l’autruche met la tête dans le sable ? Ou accepter de prendre la mesure de notre responsabilité 
collective et individuelle ?  

Peut-on vraiment nourrir les 7 milliards de terriens aujourd’hui sans cette agriculture dénoncée par le 
film de Coline Serreau ? Et les 10 ou même 16 milliards d’habitants envisagés par l’ONU en 2100 ? Sans 
oublier que sur notre –encore si belle- Terre, tout le monde est loin de se nourrir suffisamment. 

Ces questions, et bien d’autres, vous pourrez les poser après la projection de « Solutions locales pour 
un désordre global » à : 

- Thierry Brochot, conseiller régional, membre du groupe Ecologiste au Conseil régional et 
responsable associatif. 

- Claire Tauty, coordinatrice de l’association Échanges pour une Terre Solidaire (page Facebook : 
https://fr-fr.facebook.com/echangespourterresolidaire et courriel : etsassociation@free.fr) qui 
développe dans le domaine alimentaire des actions d’éducation et d’animation. 

- François Veillerette, conseiller régional, membre du groupe Ecologiste au Conseil régional en 
charge de l’environnement, l’alimentation et la santé et porte-parole de l'ONG "Générations futures". 

 

A beaucoup plus court terme et bien plus près de nous, que dire après 8 mois de la nouvelle 
mandature ? C’est un peu court pour en attendre des réalisations concrètes ; mais on peut constater et 
apprécier un style plus direct, un partage de l’information, certainement encore sélectif, mais 
objectivement plus ouvert, un climat apaisé…   

Selon les commissions, le travail est plus ou moins collectif, plus ou moins ouvert aux listes 
minoritaires et plus ou moins transparent. Des décisions prises sans dialogue avec les élus minoritaires 
peuvent surprendre de ce fait même, mais aussi parce qu’elles semblent illogiques et contestables : 

- Comment peut-on être inquiet sur nos finances et installer une patinoire pour Noël ? Les autres 
mandatures y avaient pensé : mais toujours le coût avait été dissuasif. Bien sûr ce sera 
certainement très apprécié sur le moment. 

- Pourquoi supprimer la condition de ressources pour la distribution des colis de Noël ? Mieux 
vaudrait donner plus de colis à ceux dont les revenus sont modestes même s’ils sont jeunes, 
plutôt que de faire des cadeaux à une population sans problèmes financiers ; espérons qu’ils 
auront été nombreux à ne pas s’inscrire pour recevoir ce colis !  

- A part la réunion avec toutes les associations fin septembre 2014, pas de réunion de la 
commission « Associations » qui est directement prise en charge par notre Maire ; ceci explique 
sans doute cela : le travail de maire est certainement très exigeant ; ne pas déléguer le travail à 
faire pour et avec les associations était-il une erreur ? 

Mais le travail d’élu continue… Un peu plus difficile car je suis censée être dans toutes les 
commissions ! Plus difficile aussi, car comment se sentir « légitime » pour défendre nos idées quand 
elles n’ont pas été vraiment soutenues par nos concitoyens et électeurs… Mais c’est un travail toujours 
très intéressant et que nous continuons à assumer collectivement en espérant ne pas décevoir ceux 
qui, peut-être, comptent sur nous. 
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Samedi 15 novembre, le restaurant scolaire (on ne dit plus « cantine ») a été 
inauguré en présence d’Alain Blanchard pour le Conseil général, de M. Marchand et de M. Woerth. 

Madame Ladurelle espérait avoir Bernard Cazeneuve, ministre de l’intérieur et morlacuméen. Pris par 
d’autres obligations, il n’a pu venir…  

Tout d’abord, disons que le nouveau restaurant est vraiment très beau ! Il a coûté cher (1,2 millions 
d’euros, c’est même très cher) mais le résultat est incontestable pour ce qui est de l’esthétique. 

Il parait que nous avons une cuisine techniquement au top ! Espérons que nous saurons utiliser 
pleinement ces équipements : il faudrait pour cela rechercher des utilisateurs extérieurs comme 
d’autres restaurants collectifs ou du portage à domicile... 

Le jour de l’inauguration, le niveau sonore était plutôt élevé. Espérons que le travail de l’acousticien, 
prévu au cahier des charges, atténuera mieux  les bavardages d’enfants que ceux d’invités adultes…  

Il est bien normal que, pour Bernard 
Cazeneuve, la priorité soit moins de 

couper un cordon à Lamorlaye que de 
faire toute la lumière sur les causes de 

la mort terrible du jeune militant Rémy 
Fraisse, alors qu’il manifestait contre le 
barrage de Sivens. 

Ces décisions (le barrage de Sivens comme 
l’aéroport de Notre Dame des Landes), même si 
elles réunissent tous les critères de la légalité 
habituelle, soulèvent d’énormes protestations 
populaires. Près de Nantes il s’agit de sacrifier 
des terres agricoles, dans le Tarn des zones 
humides très précieuses par leur faune et leur 
flore et qui participent à l’équilibre des eaux en 
jouant un rôle de tampon. 

Le problème se complique d’une contestation 
des projets eux-mêmes : faut-il un barrage pour 
disposer d’autant d’eau que l’on veut ou faut-il 
trouver des cultures ou des méthodes moins 
consommatrices ? Faut-il agrandir encore et 
encore les aéroports alors que l’avion a un bilan 
carbone désastreux ? 

Ces protestations, les forces de l’ordre doivent 
les contenir ; en théorie, les uns manifestent 
dans le calme les autres contiennent avec 
mesure… Mais la réalité est parfois tout autre…

 

Quand on voit les photos de ce qu’est devenue 
la zone destinée au barrage on reste sidéré : 
cette énorme saignée dans la forêt, ce désert 
créé de main d’homme –et si vite- est effrayant !  

 

Lamorlaye, à son tour, bénéficie de 
largesse ministérielle : Bernard 

Cazeneuve va déposer sur le bureau de 
Madame le Maire une subvention de 

presque 72000€ pour un projet de vidéo-

protection dont pour l’instant nous savons peu 
de chose. 

Par contre, nous savons que la gendarmerie 
conseillait, il y a peu, à la CCAC de mettre en 
place des caméras à toutes les entrées du 
territoire intercommunal. Faisons attention à ne 
pas avancer chacun pour soi, sans concertation ! 
Disposer d’argent public est une bonne 
nouvelle ; l’utiliser avec sagesse serait un bon 
remerciement. 

 

 

Les travaux dans le château continuent.  

Voici des bribes d’informations glanées ici ou là, en off à la fin d’une réunion de commission, au cours 
d’une rencontre, et aussi, tout de même, en commission travaux…  

- les travaux se poursuivent en respectant à peu près le planning prévu ; 

- des modifications ont été apportées sur le sous-sol à cause de problèmes d’humidité mal 
évalués ; 

- le rez de chaussée serait un peu modifié et on nous dit que la bibliothèque serait installée au 
château : la place disponible est-elle suffisante ? Et que deviennent les salles de réception 
prévues en location pour des réunions familiales ? 

© Rémy Gabalda – AFP – emprunté à bfmtv.com 

 



 

 

CACGL – Liste Lamorlaye Autrement  

06 22 05 42 36 – blog : http://www.lamorlaye-autrement.blogspot.com 

Pour soutenir l’action de la gauche de Lamorlaye : ADHÉREZ AU CACGL ! 
Envoyez votre cotisation (20€) à : Pierrette Camus- 3 allée des Cerfs – 60260 Lamorlaye 

Photo Th.  Roch 

Après les conséquences désastreuses pour les usagers du train du cadencement 
inauguré en 2012 par la SNCF, voici maintenant le cadencement 2015 qui sera mis 
en place le 14 décembre. 

Le 25 novembre, nous avons distribué le LUTECE infos N°29* à la 
gare de Coye - Orry : il liste les améliorations obtenues par le travail 
acharné de Lutèce et d’autres associations ou collectifs d’usagers ; 
pour ce qui concerne directement les Morlacuméens, notons différents 
aménagements permettant d’aller à Amiens (grand centre 
universitaire pour notre secteur) et une amélioration des horaires à 
certaines heures à Chantilly et Orry la Ville vers Paris… 

Mais Lutèce souligne aussi que sans renforcement de la maintenance, 
les nombreux incidents de septembre et octobre perdureront ; et avec eux les retards ! 

Il y a aussi les décalages maintes fois signalés entre l’heure 
d’arrivée du car et celle du départ du train (ou inversement).  

Exemples :  

- Le train venant de Paris, départ 17H07, arrivant à 17H25 à Orry, 
rate le bus qui est parti à 17H14 ; le bus suivant est à 17H48 ;  

- Le train venant de Paris, départ 18H07, arrivant à 18H25 à Orry, 
rate le bus qui est parti à 18H20 ;  le bus suivant est à 18H39 ;  

- Le TER N° 847606 vers Paris-Nord faisant halte à 7H19 en gare d’Orry « grille » le bus qui arrive à …. 
7H20 

Enfin, la SNCF veut réduire ses coûts en réduisant les agents présents dans les trains ; mais les 
systèmes sophistiqués aux noms charmants (EAS ou Exploitation à Agent Seul - ANS ou 
Accompagnement Non Systématique) sont des facteurs de retards, d’incivilités et de dégradations. 

*Le CACGL est adhérent de Lutèce et le journal de Lutèce est en ligne sur notre blog.  

La CNCCFP (Commission Nationale des 

Comptes de Campagne et des Financements 
Politiques) vient de nous notifier que notre compte 

de campagne « n’appelle pas d’observation au 
regard des dispositions du code électoral ». 

En clair, nos dépenses qui s’élevaient à 3712 
euros (pour un maximum autorisé de 
19175€) vont être remboursées, déduction 
faite de 100€ reçus en don. C’est rassurant, 
8 mois plus tard, d’avoir confirmation que 
nous avions bien respecté toutes les règles. 

Transports : soyons responsables ! Les transports étaient en 2011 à l’origine de 27% de nos 

émissions de gaz à effet de serre*. Marcher, utiliser le vélo, la trottinette, le skateboard ou les rollers 
sont les moyens les plus écologiques de se déplacer* : pour les gens capables de contrôler ce genre de 
« véhicules » bien sûr ! Il faut que nos rues et nos routes soient accueillantes pour tous ces usagers et 
pas uniquement pour l’automobile : c’est ce que prévoit l’article 20 de la loi LAURE  (Loi sur l’Air et 
l’Utilisation Rationnelle de l’Énergie  repris dans l’actuel article L. 228-2 du code de l’environnement). La 
nouvelle antenne de l’AU5V «Lamorlaye à Bicyclette » va s’atteler à défendre les circulations douces*. 
Mais il faut aussi penser à tous les autres usagers : ceux qui ne s’imaginent pas rollers aux pieds dans 
les boutiques de Lamorlaye ou s’effrayent devant la côte qui mène à la gare de Coye ou à Chantilly 
(MORLACCA, ancien nom de Lamorlaye, veut dire « trou d’eau » ; et les trous d’eau, c’est bien connu, 
sont toujours dans des creux)! Pour ceux-là –les plus nombreux pour l’instant- il faut développer les 
moyens de transports en commun : transformer la navette aujourd’hui réservée aux seniors en un 
minibus qui assure systématiquement pour tous un circuit dans l’ensemble de la ville et développer les 
possibilités d’aller vers les gares en bus (gros ou mini)  
*Lu dans « Sur les traces du panda » N° 78-WWF  /  1 kilo d'équivalent C02 est émis toutes les 4 secondes par les 

voitures européennes, soit 4,9 milliards de kilos de C02 par an ! (source : platescope.com) 
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Photo L. Jean 

Que la gare est belle après les travaux ! 

Mais, toujours pas de toilettes ! 


